
Los regantes se movilizan para evitar que el 
agua del trasvase pase por el Segura 
Riegos de Levante y el Consell alegarán contra el Plan de Demarcación para evitar que la toma del caudal 
trasvasado vaya a Guardamar 

 

MARÍA POMARES Indignación es el sentimiento 
que mejor define una vez más el estado de ánimo 
de los regantes. Y es que hace unos días la 
Comunidad de Riegos de Levante recibió la noticia 
de que el borrador del Plan de Demarcación de la 
Cuenca del Segura mantiene todavía, pese a las 
alegaciones presentadas al documento hace ahora 
un año, el traslado de su toma de agua del Trasvase 
Tajo-Segura desde el azud de Ojós, en Murcia, a la 
presa de San Antonio, situada en Guardamar del 
Segura. Por este motivo, el portavoz de Riegos de 
Levante, Ángel Urbina, anunció que los regantes y la 
Conselleria de Medio Ambiente, Agua, Territorio y 
Vivienda cerrarán filas contra el Gobierno central y 
presentarán alegaciones para tratar de que la toma 
se mantenga en Ojós. Urbina aseguró que "es 
inviable que a Riegos de Levante le quiten el agua 
del trasvase para que pase por el caudal del río 
Segura" e incluso calificó la propuesta de "tomadura de pelo ya que, de este modo, al mezclar el caudal 
trasvasado con el río Segura, perdemos cantidad y calidad" 
En la actualidad, los recursos procedentes de los embalses de Entrepeñas y Buendía, en el Alto Tajo, se 
derivan desde el azud de Ojós hacia el Pantano de Crevillent, mientras que el documento plantea la 
circulación de los caudales trasvasados desde Ojós hasta la cola del Segura y, de ahí, al embalse de 
Crevillent. Así, según explicó el portavoz, se pretende que "el río Segura tenga un caudal ecológico a costa 
del agua del trasvase de los regantes, que, a su vez, recibirían menos agua y de peor calidad". Como explicó, 
"el agua llega ahora con 700 ó 800 microsiemens -que es la unidad de la salinidad y la conductividad- frente a 
los 3.000 ó 4.000 microsiemens y las fuertes impurezas orgánicas con los que vendría en caso de que la toma 
se trasladara hasta la presa de Santa Antonio". 
Por otro lado, la nueva toma también supondrá un incremento en el precio final del metro cúbico del agua, ya 
que, para salvar el desnivel entre la presa de San Antonio y el Pantano de Crevillent, será necesario elevar el 
agua procedente del trasvase hasta en ocho ocasiones para salvar el desnivel, con el consiguiente aumento 
en el consumo de energía.  
Finalmente, Ángel Urbina afirmó que confía en que sus reivindicaciones sí se tengan en cuenta en esta 
ocasión, aunque alertó de que, en caso contrario, "vamos a defender El Hondo hasta las últimas 
consecuencias, incluso en los tribunales si fuera necesario, tanto en este tema como en otros temas".  
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